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INSTITUTO ELECTORAL DEL ESTADO DE QUERÉTARO 
 
CANDIDATURAS INDEPENDIENTES 
 
DIFÍCIL POSTULACIÓN DE INDEPENDIENTES  
Por Paulina Rosales 
Para las próximas elecciones, las candidaturas independientes contarán con nuevas reglas para participar en la 
contienda; entre estas, destacan que no podrán obtener la candidatura quienes hayan sido sentenciados por 
violencia política de género y también que, quienes se autoadscriban como miembros de comunidades indígenas, 
solo requerirán obtener el 1.5% de apoyos ciudadanos. No obstante, el ahora regidor del ayuntamiento de 
Querétaro, y quien llegó por la vía independiente, Luis Gabriel Osejo, estima que debido a la contingencia sanitaria 
de Covid-19, los independientes podrán tener más dificultades, principalmente, en la recaudación de los apoyos 
ciudadanos. NUEVAS REGLAS. En mayo de este año, el Congreso de Querétaro aprobó las adecuaciones a la Ley 
Electoral para el siguiente proceso; al respecto, la consejera Rosa Martha Gómez Cervantes, apuntó que, como 
parte de los nuevos lineamientos del Instituto Electoral del Estado (IEEQ),se estableció que los aspirantes 
pertenecientes a comunidades indígenas, de Amealco de Bonfil y Tolimán, solo deberá de recaudar el 1.5% de los 
respaldos ciudadanos para la elección de ayuntamiento. Esto contrario al 2% que debe recaudar los aspirantes a 
candidaturas independientes en el resto de los municipios del estado. “Fue una acción afirmativa que implementó 
el instituto con la finalidad de garantizar la participación de este grupo vulnerable en aquellos municipios que 
tienen población, mayoritariamente indígena”, señaló. Gómez Cervantes agregó que, como parte de las nuevas 
reglas, también se prevé que los candidatos independientes recauden sus apoyos a través de una aplicación móvil 
y se estableció un “régimen de excepción”, el cual considera que se recaude apoyos a través de apoyos físicos, en 
casos donde no haya conexión a internet o existan otras situaciones extraordinarias. CANDIDATURAS ENFRENTAN 
OBSTACULOS. De acuerdo con el Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ), las candidaturas 
independientes han incrementado de forma considerable; ya que, en el proceso del 2015, hubo solo siete 
candidaturas bajo esta figura, mientas que, en el 2018, se registraron 30. No obstante, para Osejo, con las reformas 
la Ley Electoral se realizaron cambios “muy a favor de los partidos y muy en contra de las candidaturas 
independientes”, ya que, no será posible obtener los respaldos ciudadanos en un documento impreso. El actual 
regidor señaló que, falta mayor información a la ciudadanía, sobre las candidaturas independientes, ya que, 
prevalece la desconfianza en la población; esto aunado a la falta de financiamiento. “Cuando tú llegas a buscar una 
firma te dicen, y ¿Cómo sé que no me va a robar mi firma?, ¿cómo sé que no me va a clonar mi credencial? Hay 
muchas dudas, muchas sospechas”, lamentó. Además, señaló que con la situación de la contingencia sanitaria del 
Covid-19, la recaudación de firmas se complica, y se pone en mayor desventaja a las candidaturas independientes. 
“Con pandemia, se está mandando a la gente, a los aspirantes a candidatos a contagiarse o a contagiar. Por esa 
razón, es por a que yo no voy a participar en esta ocasión (…) en el pasado proceso electoral, cerca de dos mil 
personas me ayudaron a conseguir firmas (…) tuvieron que ver a más de 50 mil personas. Imagínate en un 
escenario pandémico”, advirtió. INVITAN A PARTICIPAR. De acuerdo con la consejera electoral, ya está abierta la 
convocatoria para que participen los aspirantes a una candidatura independiente para las elecciones de 
ayuntamientos o de diputaciones locales; y el IEEQ recibirá las manifestaciones de intención a una candidatura, del 
primero al 15 de diciembre de este año. Agregó que, para agilizar el trámite a los aspirantes a candidaturas 
independientes, el Consejo de Notarios de Querétaro y el Servicio de Administración Tributaria (SAT), entre otras 
autoridades, colaborarán con los aspirantes en la constitución de una organización civil y el siete de noviembre se 
llevará a cabo un curso de capacitación virtual para los interesados en participar en los comicios. En este sentido, 
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adelantó que será a partir del 15 de diciembre cuando se tenga un número estimado de los interesados en 
participar en el proceso electoral 2020-2021. (DQ principal y 1) 
 
https://www.diariodequeretaro.com.mx/local/dificil-postulacion-de-independientes-5964507.html 
 
PRESUPUESTO IEEQ 
 
LEGISLADORES LOCALES JUSTIFICAN PRESUPUESTO PARA EL IEEQ 
Por Katia Lemus 
Legisladores del Congreso de Querétaro justificaron el aumento al presupuesto que proyectó el Instituto Electoral 
del Estado de Querétaro (IEEQ), el cual asciende a 468.3 millones de pesos, pues consideraron que el año atípico lo 
amerita. Karina Careaga Pineda, coordinadora del grupo legislativo del Partido Revolucionario Institucional 
(PRI), refirió que este aumento se enmarca en todo lo que los consejeros requerirán para preparar y llevar a cabo 
el proceso electoral. “Seguramente este aumento obedece a los cuidados preventivos que se tienen que 
tener, sobre todo en el proceso, y que el órgano electoral debe prever; efectivamente, puede parecer alto, pero será 
en función de las medidas preventivas que adoptarán para cuidar a los ciudadanos”, señaló. Aclaró que, sin lugar a 
duda y en un ejercicio de total transparencia, en su momento, el instituto electoral tendrá que justificar cada uno 
de los recursos que ejerza. “Estoy segura de que este aumento en el presupuesto obedece al año tan atípico que 
estamos viviendo por la contingencia sanitaria por el Covid-19 y por las medidas sanitarias que debe adoptar no 
solo el árbitro electoral, sino también los partidos políticos y los candidatos, sobre todo para evitar la 
concentración masiva, porque no podemos bajar la guardia, porque hoy en día observamos un 
relajamiento, entonces, seguramente sí habrá costos excesivos, pero no tanto por el proceso, sino por 
las circunstancias que estamos viviendo”, refirió. Gerardo Ángeles Herrera, presidente de la Mesa Directiva del 
Congreso local e integrante del grupo legislativo del Partido Acción Nacional (PAN), destacó que debido a la 
contingencia sanitaria es evidente que los institutos electorales de todo el país tendrán que ajustar sus 
presupuestos. “Esta alza obedece principalmente a que los institutos electorales deben hacer un ajuste a la 
preparación a los próximos comicios electorales, pero cada uno de los recursos que ejerzan deberá ser 
comprobable”, manifestó.   
 
http://codigoqro.com.mx/2020/11/02/legisladores-locales-justifican-presupuesto-para-el-ieeq/ 
 

INFORMACIÓN DE INTERÉS ELECTORAL 
 
ASPIRANTES DEBEN ESTAR “ENRAIZADOS”  
Por Anaid Mendoza 
Candidatos tienen que estar enraizados con la realidad del estado, que conozcan la problemática, opinó el vicario 
general de la Diócesis de Querétaro, Martín Lara Becerril. “A través de las propuestas que van a ejercer el poder 
público y considero que un partido y sus candidatos tienen que estar muy enraizados en la realidad del estado, es 
decir que conozca la realidad a la cual pretende gobernar”. Asimismo, Lara Becerril dijo que en las próximas 
elecciones se tienen que escoger a los mejores candidatos, aquellos que tengan mejor calidad para desarrollar un 
puesto público. “Que el candidato conozca sí la realidad, pero que también sea capaz de enfrentar y dar soluciones, 
porque el pueblo pondrá en su mano la confianza y la autoridad para que él pueda decidir muchas cosas en la 
vida”. Expuso que una vez que comience la contienda electoral; es decir, que los candidatos compartan sus 
propuestas de gobierno, que estas se hagan de manera pacífica y que en las reuniones se eviten las 

http://codigoqro.com.mx/author/katia-lemus/
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descalificaciones. “Estamos todos muy cansados de las descalificaciones que ha habido en estos últimos tiempos, 
de personas, acciones, grupos; eso no polariza, nos divide y una sociedad dividida es presa fácil de todo”. (DQ) 
 

PARTIDOS POLÍTICOS E INDEPENDIENTES 
 
PAN 
 
DESDE EL PAN QUERÉTARO SE GESTA EJEMPLO NACIONAL DE OPOSICIÓN: DORANTES 
Por Carlos Uriegas 
El Partido Acción Nacional (PAN) en Querétaro se perfila para convertirse en el ‘motor’ que requiere la oposición 
en el país, destacó el dirigente estatal Agustín Dorantes. El también diputado local reiteró que los gobernadores y 
alcaldes de esta fracción se encuentran entre los mejores evaluados de México. (AM) 
 
RESPALDA PAN SEGURO DE DESEMPLEO: AGUSTÍN DORANTES 
Por Leticia Jaramillo  
El dirigente estatal del PAN, Agustín Dorantes Lámbarri, respaldó la petición del Grupo Parlamentario de su 
partido en el Congreso de la Unión, para que del 80 por ciento de los impuestos aportados por los queretanos y que 
se quedan en la federación, una parte regresen al estado a través del seguro de desempleo, solamente durante la 
contingencia, con el objetivo que las personas que tuvieron un menoscabo en sus ingresos, puedan recibir el apoyo 
del gobierno federal para la subsistencia y reactivación de la economía. El legislador recordó que el 80 por ciento 
de los impuestos recaudados en Querétaro se van a la federación y ya no regresan, solo el 20 por ciento restante 
regresa, y de este porcentaje alrededor del 15 o un poquito más se queda en el estado y el resto se distribuye a 
los18 municipios de la entidad. (N) 
 
JUDITH ORTIZ MONROY ASUME LA PRESIDENCIA DEL PAN EN SJR 
Por Miguel Ángel Miguel 
Judith Ortiz Monroy asumirá la dirigencia municipal del Partido Acción Nacional en San Juan del Río, después que 
Sebastián Ledesma Mina presidente de este instituto político solicitara licencia de 90 días, se va por “Motivos y 
proyectos personales”, subrayó. Precisó que solicitó licencia de 90 días por motivos y proyectos personales, por 
estatutos el secretario general asume la función de presidente hasta que concluya, de no ser así convoque a 
asamblea. (ADN) 
 
PRI  
 
RELANZA ALITO AL PRI 
DESDE EL CEN ESTATAL. Al anunciar la recuperación de Querétaro en el 2021, porque el PRI siembra en donde 
otros queman, el líder nacional Alejandro Moreno “Alito” redestapó el viernes a María Alemán en la capital y a 
Gustavo Nieto  para San Juan del Río, además de encabezar una comida de relanzamiento con un centenar de 
priistas distinguidos, como los ex gobernadores José Calzada Rovirosa y Enrique Burgos García, ex alcaldes, ex 
diputados, ex delegados, el comité directivo estatal y los actuales legisladores y presidentes municipales. Más tarde 
acudió a la sede local del partido en El Pueblito para escuchar  ell segundo informe de la diputada federal María 
Alemán junto con Enrique Burgos, el exdirigente nacional Enrique Ochoa, el ex gobernador de Coahuila Rubén 
Moreira, la lideresa de las mujeres Monserrat Arcos y varios ex presidentes del CDE, como el decano Rubén Galicia 
Medina y Mauricio Ortiz Proal, además de unos 200 invitados, entre ellos los aspirantes a la gubernatura Paul 
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Ospital, Hugo Cabrera y Ernesto Luque, el constructor Juan Vázquez y el secretario general del sector popular 
Pancho Pérez. (PA) 
 
CABRERA, OSPITAL Y LUQUE PUEDEN GOBERNAR QUERÉTARO: ABIGAIL ARREDONDO 
Por Leticia Jaramillo 
Hugo Cabrera, Paul Ospital y Ernesto Luque han levantado la mano y los tres están en todo su derecho de hacerlo, 
de decir tengo ganas, y cualquiera de ellos puede ser candidato a la gubernatura por el PRI. Y de mujeres, María 
Alemán, Karina Careaga y Abigail Arredondo Ramos, afirma esta última. La legisladora por el PRI considera muy 
bueno que haya varios suspirantes a la gubernatura del estado, “malo que nadie tuviera ganas; y si se suma alguien 
más, lejos de que se critique es algo que ayuda”, hay que si son más los interesados es porque algo bueno están 
viendo. Sin embargo, también asegura que no hay nada para nadie y lo que tienen que hacer es seguir trabajando. 
(N) 
 
EL PRI NO ES DISRUPTIVO, ES CONSTRUCTIVO: MARÍA ALEMÁN 
Por Francisco Velázquez Ramírez 
El Partido Revolucionario Institucional (PRI) no es disruptivo, sino constructivo, sostuvo la diputada federal de 
dicho instituto político por Querétaro María Alemán Muñoz Castillo, quien agregó que “a los priistas nos gusta 
sembrar donde otros quemaron”, y añadió: “Cuando este incendio acabe, ahí estaremos nosotros para volver a 
sembrar”. En su mensaje con motivo de su Segundo Informe de Actividades Legislativas, expuso que el PRI es el 
único partido que realiza acciones para erradicar la violencia contra las mujeres, además de que defiende la 
economía de las familias mexicanas, pues en la Cámara de Diputados, dijo, “evitamos que subieran aún más los 
impuestos que aprobó Morena”. (CQRO) 
 

NOTAS PRINCIPALES 
 
N: HONRA COLECTIVA 
Por instrucción del presidente municipal, Luis Nava, la Secretaría de Servicios Públicos Municipales colocó una 
ofrenda floral a la entrada de cada uno de los ocho panteones municipales, como un reconocimiento a los difuntos 
que descansan en las 38 mil fosas que se tienen ocupadas, y ante la imposibilidad de que sus familias les visiten 
debido a las restricciones necesarias para cortar la transmisión del COVID-19.  Desde la administración que 
encabeza el presidente municipal, Luis Nava, se busca honrar y enaltecer las tradiciones que forman parte 
de la identidad mexicana, así como evitar que la pandemia impida conmemorar fechas tan importantes para todas 
y todos los queretanos. (N principal) 
 
AM: AQUÍ SE CONSTRUYE LA OPOSICIÓN: PAN 
Las encuestas corroboran el trabajo de gobiernos estatales y municipales, destacó el diputado Agustín Dorantes. 
(AM principal) 
 
PA: REGRESA GILBERTO HERRERA AL SENADO 
A la espera de los tiempos y procesos de Morena, el hasta ahora súper delegado federal Gilberto Herrera Ruiz 
regresará al Senado de la República para seguir sirviendo a los queretanos y al proyecto de la 4-T encabezado por 
el presidente Andrés Manuel López Obrador, anunció en entrevista exclusiva con el periódico PLAZA DE ARMAS. 
Explicó que vuelve a la Cámara Alta para cumplir con esa obligación, dado que los tiempos que señaló el presidente 

http://www.codigoqro.mx/author/francisco/
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desde el punto de vista del gobierno federal no coinciden con los de la ley electoral y las precandidaturas se 
valorarán entre enero y febrero, y las candidaturas formales hasta marzo. (PA principal) 
 
EUQ: “REGRESO AL SENADO PARA ESPERAR LOS TIEMPOS DE MORENA” 
Tras renunciar hace tres días al cargo de “súper delegado” del gobierno federal para buscar la candidatura a 
gobernador por Morerna, Gilberto herrera Ruiz anunció que esta semana regresará como Senador para esperar los 
tiempos y las formas que marque el partido. (EUQ principal) 
 
CQRO: AMÉRICA, CON BOLETO DIRECTO A LIGUILLA. (CQRO principal) 
 

PODER LEGISLATIVO 
 
IMPUGNARÁN “LEY GARROTE” 
Por Paulina Rosales 
Luego de aprobar el Congreso de Querétaro la denominada "Ley Garrote", organizaciones civiles advirtieron que, 
presentarán una acción de inconstitucionalidad ante la Defensoría de los Derechos Humanos del Estado y la 
Comisión Nacional de los Derechos Humanos, informó Walter López, vocero del Frente Queretano por el Derecho a 
la No Discriminación y el Estado Laico. En entrevista vía telefónica, López dijo que, si bien las reformas al Código 
Penal se concibieron para atender la contingencia sanitaria, estas debieron centrarse en medidas administrativas, 
de multas a quienes realizarán fiestas o a negocios que no cumplieran con las medidas de seguridad sanitaria. (DQ) 
 
PIDE ELSA MÉNDEZ DICTAMINAR INICIATIVAS POLÉMICAS 
Por Leticia Jaramillo  
La diputada independiente Elsa Adané Méndez Álvarez se pronunció porque las comisiones dictamen aquellas 
iniciativas que han causado polémica, como matrimonios igualitarios y despenalización del aborto, como un 
ejercicio de transparencia en la Legislatura. Reconoce que no está en sus manos decidir cuáles temas se discuten y 
cuáles no, pero una votación abierta sería muy buena. Expresó que para las buenas propuestas no hay voluntad de 
legislar, de manera que sólo se quedan en eso, en buenas propuestas. Y, por otro lado, aquellas iniciativas que han 
generado polémica tampoco se analizan o se discuten, lo deseable es que se dictaminen y la población sepa cómo 
piensan los legisladores, “yo estoy cierta que la mayoría de mis compas están a favor de la vida”, asegura. (N) 
 

PODER EJECUTIVO 
 
BAJARON MUERTES POR COVID-19 DURANTE OCTUBRE 
Por Cecilia Conde 
Durante octubre hubo una disminución del 3.9% de defunciones por Covid-19 en comparación con los registrado 
durante el mes de septiembre, de acuerdo con información de la secretaría de Salud del estado. En el mes de 
septiembre la entidad registró 282 defunciones a causa de esa enfermedad, mientras que en octubre las víctimas 
ascendieron a 271, lo que representa un decremento. (DQ) 
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ESTE DOMINGO, 122 NUEVOS CASOS DE COVID-19 
Por Cecilia Conde  
Seis decesos y 122 casos nuevos de Covid-19 reportó este día la secretaría de Salud del estado. Hasta este domingo 
hay un acumulado de 14 mil 461 casos y mil 334 defunciones. Las víctimas fueron tres hombres de 58, 79, y 82 
años, así como tres mujeres de 72, 72 y 83 años que estaban hospitalizados. (DQ) 
 
QUERÉTARO ACUMULA 14 MIL 461 CASOS DE COVID-19 
En Querétaro, un hombre de 58 años con hipertensión arterial y tabaquismo, dos mujeres de 72 uno con 
hipertensión arterial y obesidad y otra con hipertensión arterial, un hombre de 79 con hipertensión arterial y 
cardiopatía, un hombre de 82 con diabetes e hipertensión arterial y una mujer de 83 años sin otra comorbilidad, 
que se encontraban hospitalizados fallecieron a causa de lo enfermedad COVID.19.  En el estado se suman 122 
casos de COVID-19. En la entidad se tiene un registro acumulado de 14 mil 461 casos de COVID-19, 47% son 
mujeres y 53% son hombres. (N) 
 
SE DESPIDE GILBERTO HERRERA DE LA SECRETARÍA DE BIENESTAR 
Por Daniela Montes de Oca   
 “Todo fin tiene un nuevo comienzo (…) Ha sido una inmensa satisfacción servirle a las familias queretanas y 
coincidir en este camino con grandes mujeres y hombres anónimos que hacen un valioso esfuerzo por sus 
comunidades y por nuestro México” expresó Gilberto Herrera a modo de despedida en su último día de actividades 
como delegado de la Secretaría de Bienestar en Querétaro. Su recorrido final fue en el municipio de Ezequiel 
Montes y en Arroyo Seco. El pasado viernes Herrera Ruíz confirmó que renunciaba a su cargo en dicha Secretaría, e 
informó que su candidatura para la gubernatura depende de la dirigencia estatal de MORENA. (N) 
 
HAY MUCHO QUÉ HACER Y NO PUEDE ESPERAR MÁS: GILBERTO HERRERA 
Por Gonzalo Flores 
Tras presentar su renuncia como delegado de la Secretaría del Bienestar en Querétaro, Gilberto Herrera Ruiz 
reconoció la riqueza del Estado, aunque, declaró, se palpa aguda desigualdad “en los caminos, en el abandono de 
las escuelas, en la casi imposible atención médica y en el limitado acceso a los servicios más vitales como agua para 
beber. Hay mucho qué hacer y no puede esperar más”. El ahora exfuncionario federal consideró que la experiencia 
al frente de la dependencia le sirvió para corroborar las necesidades de la población y así garantizar su acceso a 
una vida digna. (AM) 
 

MUNICIPIOS 
 
DENUNCIA REGIDORA VENTA DE ÁREAS VERDES 
La Coordinadora de Regidores de Morena en el Municipio de Querétaro, Ivonne Olascoaga Correa, advirtió los 
riesgos que enfrentan diversas colonias de zonas como Felipe Carrillo Puerto y Félix Osores, por mencionar 
algunas delegaciones, similares a las que vivió Universo 2000, por la falta de socialización de los proyectos y las 
decisiones poco estudiadas de las autoridades municipales. Subrayó que en la misma sesión de cabildo donde se 
acordó la reubicación del Banco de Alimentos para que los habitantes de Universo 2000 recuperaran su espacio, 
otras zonas perdieron áreas de donación para áreas verdes y equipamiento, como en las delegaciones Felipe 
Carrillo Puerto y Félix Osores. (PA) 
 
 



 
 

LUNES 2 DE NOVIEMBRE DE 2020 

 

 Coordinación de Comunicación Social 7 

 

HACE CAPITAL 120 PRUEBAS DIARIAS DE CORONAVIRUS 
Por Verónica Ruiz 
La directora general del DIF Municipal de Querétaro, María del Carmen Ortuño Gurza, coincidió que el incremento 
en el número de casos positivos de Covid-19 en la entidad, obedecen al incremento en el número de pruebas de 
detección del virus. Indicó que como parte del programa Médico en tu calle, de agosto a la fecha, en la capital se 
han aplicado tres mil 954 pruebas gratuitas para detección del virus, lo que representa un promedio de 120 
pruebas diarias. (DQ) 
 
REGISTRAN DÉFICIT DE 17% EN RECURSOS MUNICIPALES DE CORREGIDORA 
Por Cecilia Conde  
La administración municipal de Corregidora tiene un déficit del 17% en los recursos municipales a causa de la 
recaudación y el retraso en los recursos del gobierno federal aseguró el presidente municipal, Roberto Sosa 
Pichardo. “Cuatro meses que no hemos recibido, tenemos un déficit del 17% de presupuesto”, indicó. Refirió que 
tuvieron que cambiar el recurso municipal para realizar acciones y proyectos que tenían para este año, aunque 
está justo para lo que resta del año. (DQ) 
 
ABRIRÁN CIRCULACIÓN DEL VIADUCTO PONIENTE EL 3 DE NOVIEMBRE  
Por Verónica Ruiz  
A partir del 3 de noviembre, se abrirá a la circulación vehicular la planta baja de la obra del Viaducto Poniente, 
para lo cual la Secretaría de Obras Públicas del Municipio de Querétaro convoca a conocer de manera correcta el 
uso de la glorieta y las diferentes salidas viales. A través de sus redes sociales, la dependencia informó que al 
transitar en cualquier dirección, deberán hacer uso de la glorieta tomando los carriles externos según la salida y la 
preferencia la tendrá quien ya vaya en el interior. (DQ) 
 
EN SAN JUAN DEL RÍO, 150 MDP CONTRA COVID 
Itzcalli Rubio Medina, Secretario de Finanzas en San Juan del Río, mencionó que gracias a la austeridad  con la que 
se ha desarrollado el gobierno municipal encabezado por Guillermo Vega Guerrero, se contó con una bolsa inicial 
de 150 millones de pesos para hacer frente a la pandemia generada por el COVID-19, de los cuales hasta el 
momento se han invertido 70 millones de pesos en apoyo a la ciudadanía. (PA) 
 

INFORMACIÓN DE INTERÉS GENERAL 
 
QUE RECONOZCAN EL APORTE CIUDADANO 
Por Lara Banda 
Es necesario que los gobiernos de todos los niveles reconozcan el aporte que los ciudadanos organizados pueden 
brindar a la agenda pública lejos de intentar suplantar sus iniciativas y acciones, dijo la presidenta de Coparmex 
Querétaro, Lorena Jiménez Salcedo. “No habrá futuro para el país si en Palacio Nacional, o en cualquier gobierno 
local, causa miedo o suspicacia que los ciudadanos nos organicemos. Pues organizados ya estamos, y muchos 
hemos escogido una causa con la que nos identificamos y creamos comunidad”, indicó. (DQ) 
 
PRESENTARÁ TERESA GARCÍA PROYECTO DE PRESUPUESTO DE UAQ AL GOBERNADOR 
Por Jahaira Lara  
Esta semana autoridades la Universidad Autónoma de Querétaro (UAQ) presentarán su proyecto de Presupuesto 
de Ingresos y Egresos para el ejercicio 2021, ante los gobiernos estatal y federal, a fin de iniciar las gestiones 
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correspondientes para alcanzar los incrementos proyectados en los subsidios. La rectora de la UAQ, Teresa García 
Gasca, informó que el martes 3 de noviembre se reunirán de manera virtual con integrantes de las Comisiones de 
Presupuesto y Educación de la Cámara de Diputados; mientras que con el gobernador Francisco Domínguez se 
concretará una nueva reunión para tratar el tema, una vez que este haya tenido la oportunidad de analizar el 
proyecto. (N) 
 

COLUMNAS Y OPINIÓN 
 
ENTRE CHISMES Y CAMPANAS  
MUNICIPIO DE QUERÉTARO COLOCA OFRENDAS FLORALES EN PANTEONES. Como un reconocimiento a los 
difuntos que descansan en las 38 mil fosas que están ocupadas en los ocho panteones de la capital de Querétaro, la 
Secretaría de Servicios Públicos Municipales, por instrucción del alcalde Luis Bernardo Nava Guerrero, colocó una 
ofrenda floral en la entrada de cada uno de los cementerios municipales. Por medio de un comunicado de prensa, 
el gobierno capitalino recordó que, ante la pandemia de Covid-19, existe la imposibilidad de visitar los panteones; 
sin embargo, agregó que se puso atención en la limpieza de cada cementerio. SUSPENDEN 3 NEGOCIOS POR 
INCUMPLIR MEDIDAS SANITARIAS. Durante el fin de semana, personal de la Dirección de Protección contra 
Riesgos Sanitarios y Protección Civil municipal y estatal supervisaron 19 establecimientos con venta de bebidas 
alcohólicas para verificar el cumplimiento de la normatividad correspondiente. En este sentido, fueron 
suspendidos tres negocios por incumplir las medidas sanitarias, informó la autoridad sanitaria en un comunicado 
de prensa. SANTIAGO NIETO NO VA POR LA GUBERNATURA; GILBERTO HERRERA QUIERE ESTAR EN COMICIOS. 
El titular de la Unidad de Inteligencia Financiera (UIF) de la Secretaría de Hacienda y Crédito Público, Santiago 
Nieto Castillo, no buscará la gubernatura de Querétaro, escribió el viernes pasado el funcionario federal en su 
cuenta de Twitter. Horas más tarde, el delegado de Programas para el Desarrollo, Gilberto Herrera Ruiz, informó 
que buscará participar en el próximo proceso electoral. Nieto Castillo detalló que acordó con el presidente de 
México, Andrés Manuel López Obrador, su permanencia en la UIF, ya que, consideraron, “la lucha contra la 
corrupción y la delincuencia organizada es prioridad nacional” en este momento. Herrera Ruiz, por su parte, indicó 
que, para participar en los comicios, dejó su cargo desde el primero de noviembre. “(Gilberto Herrera) presentó su 
renuncia al presidente Andrés Manuel López Obrador y al secretario de Bienestar, Javier May Rodríguez, 
atendiendo el llamado que hizo el titular del Ejecutivo federal para que a más tardar a finales de noviembre se 
separaran de sus responsabilidades los colaboradores que buscaran participar en el siguiente proceso electoral”, 
refirió la Secretaría de Bienestar Querétaro en un boletín. (CQRO) 
 
ESCAÑO 48 | IGUALDAD SALARIAL  
Por Mauricio Kuri González 
Las mujeres son la fuerza de México. Sin embargo, y en pleno siglo XXI, siguen ganando menos que los hombres, 
por un trabajo igual o más pesado. Cuando, además, millones de ellas llevan la responsabilidad unilateral de sus 
familias y la carga completa de la casa. Hoy, con la llegada de la pandemia por el Covid19, las desigualdades de 
género en el trabajo y en los hogares, han sido más evidentes. La crisis ha afectado de manera desproporcionada a 
las mujeres, quienes están perdiendo sus empleos a un ritmo mucho mayor que los hombres. Antes ganaban 
menos que nosotros, por un trabajo de igual valor, y ahora son las más golpeadas por el desempleo. Según las 
últimas estimaciones de la Organización Internacional del Trabajo (OIT), a nivel mundial, ellas ganan alrededor de 
20% menos que los hombres por hora trabajada. ¡Y México no es la excepción! La igualdad salarial es una 
preocupación que se ha traducido en la ratificación por parte de 173 países de todo el mundo del Convenio 100 de 
la OIT, sobre la igualdad de remuneración. Sin embargo, y pese a este consenso global, la normativa no se ha 
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traducido en políticas y programas que permitan avanzar de manera efectiva en la reducción de esta brecha. Pero 
no es tiempo de quejas: es momento de acción y propuestas. Por ello, hace unos días presenté en el Senado una 
iniciativa de Ley, que tiene por objetivo equilibrar las remuneraciones entre hombres y mujeres. Ésta es una deuda 
histórica que en Acción Nacional estamos determinados a saldar. Porque no es plausible que México tenga la 
brecha salarial más amplia de América Latina. Y no es posible que el gobierno Federal desproteja a las mujeres 
como lo está haciendo. Hoy es el tiempo de ellas. La remuneración igualitaria debe ser un objetivo de los esfuerzos 
de recuperación tras elCovid19. Porque si queremos un país más justo, e ir cerrando brechas, el primer paso será 
la equidad salarial. (DQ) 
 
MEDIO SIGLO  
*EL DESCARTE DE NIETO. *EL OTRO NIETO, EN SJR. *LUIS NAVA SE ATREVE. El descarte de Santiago Nieto 
Castillo para la candidatura de Morena genera nuevos escenarios respecto a la misma nominación, la dirigencia del 
partido de la 4T y en varios de sus satélites. Se abre la puerta para una contienda interna entre Gilberto Herrera, 
quien renunció como súper delegado federal, la ex magistrada Celia Maya y el senador Juan José Jiménez. Si con 
Nieto Castillo en la imaginaria de candidato no se preveía cambio en la dirigencia de Morena, ahora la continuidad 
de Jesús Méndez entrará en revisión, igual que las eventuales alianzas o candidaturas comunes con PVEM, MC y 
hasta PRI. La probable postulación de Arturo Maximiliano en la capital se complica ante el empoderamiento de 
facto de Mauricio Ruiz Oláes. Se cancela el pacto de Adolfo Ríos para repetir como candidato de Morena en la 
capital, sólo si Nieto iba por la gubernatura. El exfutbolista incluso sería aspirante a la gubernatura, pero por MC y 
PVEM. Igual en San Juan del Río, donde Ricardo Badillo, constructor de Aculco, presumía tener acuerdos con el 
“zar” para buscar la alcaldía y hoy, en el reacomodo, podría ser desplazado por una candidatura común con el PRI. 
Vienen muchos reacomodos.  FACTOR DE GÉNERO. El ex rector Gilberto Herrera Ruiz es el más claro aspirante de 
Morena a la gubernatura, pero una ecuación nacional basada en las leyes de equidad de género podría complicarle 
el camino. Aunque se prevé una impugnación, existe un mandato por ley de equidad de género para que los 
partidos postulen a 8 mujeres y 7 varones en las 15 gubernaturas en juego. Y Morena, que en otras entidades es 
gran favorito, tendrá que hacer un cálculo realista de posibilidades antes de postular varón o mujer. Ese factor del 
género es sólo una de las complicaciones de Gilberto dentro del partido, donde no tiene aliados. GUSTAVO, 
CONFIRMADO. Cuando Santiago Nieto se bajaba del tren 2021, su primo hermano Gustavo Nieto Chávez era 
destapado con gran apoyo por el dirigente nacional del PRI, Alejandro Moreno Cárdenas, para buscar la alcaldía de 
San Juan del Río. “Alito” llegó el viernes a San Juan acompañado por el exgobernador José Calzada Rovirosa y por el 
líder estatal Paul Ospital, para confirmar lo que localmente hace mucho se sabe: nadie más que el ex presidente 
municipal Gustavo Nieto puede dar al PRI competitividad real ante PAN y Morena. Tras el breve encuentro a 
puerta cerrada de los representantes del PRI local con sus dirigentes nacional y estatal, el llamado fue a redoblar el 
trabajo y recuperar la presencia en ese municipio tan emblemático para la historia del partido tricolor. Los rojos 
quieren regresar… bueno, mejor dicho, sólo volver.  LA “LEY NAVA”. Muchos no le “atoran” a temas difíciles en 
meses previos a una elección, les “apanica” dañar su imagen y por eso prefieren posponer soluciones e ignorar 
reclamos. El alcalde de Querétaro, Luis Nava, hizo lo contrario con su iniciativa de ley para la entrega inmediata de 
fraccionamientos a los municipios y que éstos puedan dotar de todos los servicios a quienes los habitan. La “Ley 
Nava” aprobada por unanimidad en el Congreso agilizará la entrega-recepción de fraccionamientos y meterá en 
cintura a desarrolladores morosos, incumplidos o de plano defraudadores que dejan en riesgo a sus clientes con 
problemas infinitos. La propuesta del alcalde capitalino tiene una multitud de beneficiarios, pues son miles de 
queretanos con viviendas en fraccionamientos y muchos los años que pasan en la incertidumbre sobre la falta de 
servicios.  ACUERDO EN CANACO. Ya hay relevo del dirigente estatal de Canaco. Se trata de Fabián Camacho, 
empresario del sector de consultoría y muy cercano al saliente Carlos Habacuc Ruiz. Resta cumplir los trámites de 
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los estatutos y se prevé que en los primeros meses del 2021 asuma el cargo. El futuro presidente dejó en el camino 
a gente de amplia trayectoria: Alejandro Paredes, Carlos Garcia, Guillermo Olivares y Yolanda Tapia. 
TORTUGUITAS. La Comisión de Acceso a la Información y Rendición de Cuentas es la que menos trabajo registra 
en el Congreso estatal y hace una semana, para disimular, por fin sesionó y aprobó un exhorto al Gobierno federal 
para la capacitación constante de los intérpretes de Lengua de Señas Mexicana. Según información del propio 
Congreso, la última sesión es apenas la segunda que realiza en 2 años de legislatura la comisión presidida por la 
panista Leticia Rubio Montes. No hay prisa. (DQ) 
 
FUEGO AMIGO / ESPALDARAZO 
El líder nacional del PRI, Alejandro Moreno “Alito” vino a escuchar el segundo informe legislativo de la diputada 
federal y aspirante a la candidatura a la presidencia municipal de Querétaro María Alemán y ponderó el gran 
trabajo que ha realizado en el Congreso de la Unión. El presidente del comité nacional comió previamente con un 
centenar de miembros de la clase política del estado, incluidos los ex gobernadores Enrique Burgos García y José 
Calzada Rovirosa, ante quienes dijo que van a recuperar el gobierno estatal. (PA) 
 
LA CRUDA VERDAD 
Por Alejandro Olvera  
NADA PARA NADIE. En la columna anterior , describía el posible escenario, que viviría MORENA Querétaro y de a 
poco, se va actualizando, hoy ya no está el Dr. Nieto, lo cual ,no debe sorprender a nadie que se precie de conocer el 
juego político,  su no participación, obedece a tres factores fundamentales: La abismal diferencia  de números en 
las encuestas , la carencia total de estructura   y  la imposibilidad de construir con el “clan de la devastación”, pues 
aunque  suene “fantástico” la rueda de prensa, donde los dirigentes sin directriz ,  desconocieron a los probables 
suspirantes se oyó y se leyó en el Palacio Nacional , haciendo de su graciosa acción la causa que imperó en la toma 
de decisiones. En el utilitarismo político  la función de  Santiago Nieto es  la de Cerbero, ahí es donde debe estar , 
bajo esta lógica , a pesar de que horas después  Gilberto Herrera, anunció su renuncia como súper delegado en el 
estado , tampoco está garantizado que él vaya a ser  abanderado de MORENA , se puso a “disposición del partido“  
y  quizá el partido lo necesita  en el Senado , recordemos que es senador con licencia y  ante la pérdida de confianza 
al interior de la 4T al de las tres jotas, su regreso al hemiciclo de Reforma no suena descabellado. Como verá, no 
hay nada para nadie y el único descartado es el que en los números resultaba más competitivo, por lo que puedo 
asegurar que sea quien sea el candidato, no jugará con la presión del presidente, tampoco con su bendición, la 
campaña de MORENA a la gubernatura de Querétaro será testimonial, eso, si los antropoides lumpenescos no 
disponen otra cosa. NOMBRES Y MÁS NOMBRES. Ante la lluvia de posibilidades que han surgido para la 
candidatura a gobernador del partido del presidente, en días pasados corrió como pólvora el rumor de que la 
candidatura podría ser para el empresario sanjuanense y actual presidente de CANACINTRA  Jorge Rivadeneyra 
Díaz , quién confirmó  que lo han buscado ; el perfil de Jorge pudiera resultar atractivo para cualquiera y ante la 
crisis política de MORENA sería un estertor ;  empresario , bonachón , sin necesidades económicas, con la 
capacidad de jugar  sin pelearse con la tribu, puede ser, ¡Bueno! Puede ser cualquiera, el límite es su imaginación 
¿No lo cree? No habían pasado 24 horas de la bajada de Nieto y la renuncia de Herrera Ruiz  , cuando el célebre 
desconocido Jorge Luis Montes Nieves  salió a decir que en el estado MORENA podría tener candidata mujer , 
quizá, más como una cándida intentona por posicionar a su tía Elvia luego de que algún travieso los llevó a leer por 
primera vez los lineamientos electorales,  sin darse cuenta este primigenio congresista ,  abrió un nuevo frente , 
que ante la incapacidad de la dirigencia puede resultar un dolor de muelas; dicho sea de paso ,en esa aldea , todo 
puede pasar hasta el regreso de Adolfo Ríos, si no fuera  porque el Partido Verde  ya lo trae muy apalabrado. Humo 
Blanco, ni en sueños, fuegos fatuos forever. POR CIERTO. Quién se ha mantenido totalmente ajeno a la 

https://plazadearmas.com.mx/author/alejandroolvera/


 
 

LUNES 2 DE NOVIEMBRE DE 2020 

 

 Coordinación de Comunicación Social 11 

 

contaminación partidista , si es que se le puede llamar así , es Arturo Maximiliano García Pérez , que aunque se le 
menciona para diversas posiciones bajo las siglas marrones ,  ha sido cauto y sobrio en su actuar , se ha mantenido 
al margen de la tribulación  ; es claro,  Arturo es un político de carrera , de números,  difícilmente va arriesgar su 
capital en barcos que navegan a la nada  y tampoco tiene vocación de mártir , Arturo le entra solo si las condiciones 
son favorables y las reglas son claras , por lo que sus movimientos son clave para definir por dónde va MORENA. 
¿La “Meño Señal? CAMBIANDO DE TEMA. Connie Herrera, ha dejado ya la mesa directiva del Congreso del Estado 
y fiel a su estilo ha dejado huella con su particular sello, primera diputada local, de un partido local, presidenta del 
congreso, y todo ocurrió como diría ella ¡Porque Si! Y va a conservar su registro ¡Porque Sí! LENGUAS VIPERINAS. 
Resulta que efectivamente, se está investigando al de las 3 Jotas, dicen que llegó un archivo multimedia a un 
escritorio por los rumbos de la delegación Álvaro Obregón y su contenido prendió señales de alerta. MUY 
PERSONAL. Hago llegar mis condolencias a toda la familia Pegueros Olvera, por el fallecimiento de Don Pablo 
Pegueros Peña, muy especialmente a mi muy querido “Pinky”, los abrazo a la distancia. Como siempre, la mejor 
opinión es la de usted y recuerde, no me crea a mi créanle a sus ojos; si no le gusta lo que escribo ¡No me lea! Por 
favor, no me lea. (PA) 
 
DESDE LA CENTRO-IZQUIERDA | MILICIA Y PODER  
Por Ulises Gómez de la Rosa 
La militarización del país está en marcha, Andrés Manuel mantuvo por largos 12 años un discurso muy claro sobre 
qué haría con el ejército en el caso de ganar, hoy esa postura ha variado diametralmente, pero además ha sido muy 
radical, sus acciones contradicen sus propuestas centrales y empieza a armarse y fortalecerse una emergente elite 
económica, política y militar que prende los focos de alarma.Que el ejército iba a salir de las calles no solo era una 
postura de campaña, también lo fue durante muchos años una demanda de la izquierda que se asumió en foros, 
entrevistas y amplias discusiones, con la convicción de que el ejército está para otras tareas, el mismo AMLO dijo 
que “No debe seguir exponiéndose al ejército, ni socavarlo; hay que regresarlo a los cuarteles”. Hoy López Obrador 
habré espacios, no solamente para una mayor militarización del poder, sino también para un creciente poderío 
económico al entregarles mayores responsabilidades muy por encima de sus funciones y de sus objetivos. Hoy 
están convertidos en empresarios asignándoles las grandes obras del aeropuerto y del tren Maya, sumándoles el 
combate al huachicoleo, el control de las aduanas, los bancos del Bienestar y su equipamiento, la conducción de 
programas de gobierno y otras obras. Son asignaciones directas y la opacidad con que se maneja en la ejecución de 
los recursos ha sido observada por los órganos fiscalizadores, cada día se expanden más a áreas estratégicas, como 
la alimentación y los recursos extractivos, sus actividades económicas no se restringen solamente a su 
participación institucional, su influencia y control crece a pasos agigantados. El ejército mantiene una imagen de 
aceptación en la ciudadanía, les reconoce y no escatima en aprobar lo valioso que es en situaciones de emergencia, 
circunstancia que se fortalece día a día con un discurso salido de la 4T, sin embargo también está lleno de 
exageraciones; el presidente los inmacula, los aleja de toda sospecha de corrupción y vínculos con el crimen 
organizado. El sol no se puede tapar con un dedo, es alarmante lo que viene saliendo a luz pública, son muchas las 
acciones que pone en duda esa credibilidad que han mantenido durante muchos años, la detención del General 
Cienfuegos lo dice todo. Las reformas iniciadas por el Presidente profundizan un modelo de controles, una 
revolución pacífica pero militarizada, las diferentes crisis gubernamentales se agudizan más y se ve en el horizonte 
que el único sostén real que le quedará al gobierno es el ejército debido a que el pueblo se aleja cada vez más. La 
ascendencia sobre el sector militar hace pensar una creciente dependencia de este para mantenerse en el poder, lo 
que pudiera seguir es su politización y la partidización de las Fuerzas Armadas como lo hizo Venezuela; que 
peligroso sería que se estuviera avanzando paulatinamente en una militarización de la sociedad metiéndose en su 
dinámica política porque la económica ya empezó. (DQ) 
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PLAZA DE ARMAS 
Por Sergio A Venegas Ramírez  
GILBERTO HERRERA REGRESARÁ AL SENADO. Ex delegado carta natural para el Gobierno. Más revelaciones de 
Proceso contra Borgio. Se reunió Mauricio Kuri con Mariela Ponce. La gran convocatoria de la diputada Alemán. 
Kuri-Herrera. Todo apunta a que la sucesión del 2021 en Querétaro, como en cinco de las siete anteriores, se 
resolverá otra vez por la vía del Senado de la República, de confirmarse a Mauricio Kuri González, del PAN y 
Gilberto Herrera Ruiz que dejó la Delegación de Bienestar para buscar la candidatura de Morena y esta semana 
regresará a su escaño, a la espera de los tiempos y procedimientos. Este es el posible escenario luego de la 
declinación de Santiago Nieto Castillo, el viernes pasado, para continuar al frente de la Unidad de Inteligencia 
Financiera a petición del presidente Andrés Manuel López Obrador que no le aceptó la renuncia. Así el próximo 
gobernador saldría de nuevo de la Cámara Alta (Kuri o Herrera), como ocurrió con Rafael Camacho Guzmán 
(1979), Mariano Palacios Alcocer (1985), Enrique Burgos García (1991), José Calzada Rovirosa (2009) y Francisco 
Domínguez Servién (2015).  En los últimos 40 años sólo dos mandatarios estatales no fueron senadores: Ignacio 
Loyola Vera, empresario (1997) y Francisco Garrido Patrón, ex alcalde capitalino y dirigente estatal del PAN 
(2003). Falta claro que Acción Nacional y Morena, primera y segunda fuerza en la entidad, formalicen tales 
postulaciones que se ven naturales, a pesar de los movimientos, filtraciones, encuestas pagadas y resistencias de 
otros políticos con legítimas aspiraciones pero pocas posibilidades frente a los ya mencionados. La contienda del 
próximo domingo 6 de junio se advierte competida, como ha ocurrido en las últimas elecciones, solo que ahora no 
sería entre el PAN y PRI como ocurrió hasta 2015. Jugarán los perfiles de los candidatos, las propuestas, los 
colores, las alianzas formales o virtuales de los partidos y hasta las traiciones y rupturas que han movido los votos. 
Por lo pronto hay que esperar La Mañanera de este martes para saber si el presidente de la República dice algo 
sobre las renuncias en el gobierno federal para contender por  gubernaturas en disputa, incluyendo la de nuestro 
estado. Por lo pronto el doctor Gilberto Herrera Ruiz -que el sábado hizo su última gira como súper delegado- dará 
por concluida su licencia como senador y retornará en los siguientes días a su escaño, hasta ahora ocupado por el 
suplente Juan José Jiménez Yáñez, a quien algunos siguen mencionando -o prefiriendo- junto con la magistrada en 
retiro Celia Maya García como alternativas para la candidatura. El hasta ahora súper delegado cumplió cabalmente 
con la tarea encomendada por el primer mandatario y de aquí a la nominación tendrá embates del gobierno estatal 
en donde le temen y también fuego amigo de los que, viendo el desorden de Morena en Querétaro, piensan que en 
la repesca está la ganancia de los pescadores. Lo que es un hecho es que el próximo gobernador volverá a salir del 
Senado de la República. Así de fácil, Así de difícil. -LA VIEJOTECA- La prensa. Hace unos tres años nuestro querido 
y admirado colaborador Rafael Cardona, hablaba de los riesgos del ejercicio periodístico y el desprecio que se tiene 
al trabajo de los comunicadores en algunos ámbitos oficiales. De su Cristalazo del 29 de mayo de 2017, recupero la 
anécdota por él compartida. Va de cuento. “Hace años cuando escuchaba esta historia, Humberto Romero, el 
poderoso secretario de don Adolfo López Mateos y hombre de prensa de don Adolfo Ruiz Cortines, se reía. Le 
habían dicho al presidente: debemos comprar algunos periodistas para evitarnos tantas críticas y promover 
nuestras ideas. Y –dicen–, él respondía: No los compre, alquílelos, sale más barato”. Hay de todo. -OÍDO EN EL 
1810- Insomnio.  Que las nuevas revelaciones hechas por Proceso este domingo en torno al casinero Javier 
Rodríguez Borgio, patrocinador, amigo cercano e innegable del gobernador Francisco Domínguez Servién, perfilan 
también una investigación mexicana en torno a los presuntos delitos cometidos por el problemático empresario 
que implicarían la trama queretana y la fabricación de testigos desde la FGJEQ.  Al tiempo.  -¡PREEEPAREN- Se 
mueven.  El coordinador del PAN en el senado, Mauricio Kuri sostuvo reuniones este fin de semana con miras a la 
integración de su estrategia y equipo de campaña. El sábado tomó café en Sanborns de Constituyentes con la 
magistrada Mariela Ponce, esposa del secretario de Gobierno, Juan Martín Granados Torres. Doy fe. -
¡AAAPUNTEN!- Fuerza.  La diputada federal, María Alemán, demostró un gran poder de convocatoria el viernes 
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pasado, al rendir su II Informe de actividades. La priísta trajo al presidente nacional de su partido, pero también 
convocó a liderazgos locales que se había alejado de la organización. Bien. -¡FUEGO!- Por cierto. El líder nacional 
del PRI, “Alito” Moreno, prácticamente les dio el espaldarazo a María Alemán para la presidencia municipal de 
Querétaro y a Gustavo Nieto para San Juan del Río, pero no dio señales claras en lo de la gubernatura. ¡Porca 
miseria! (PA) 
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